

mette l'hypothèse qui se réalise aujourd'hui, c'est-à-dire que cette consommation soit la moitié de la consommation totale, on trouve que le volume d'eau qui, après l'achèvement des aqueducs, sera livré au service privé, sera de 114 litres par tête et par jour.

Distribution de l'eau. — Le service public et le service privé ne seront jamais complètement séparés, même lorsqu'il y aura deux conduites dans toutes les rues. Il a été décidé que les abonnés conserveraient toujours le droit de prendre leur eau dans la conduite du service public, lorsque cela leur conviendra mieux. Ainsi, dès cette année, l'eau de la Vanne, destinée au service privé, circulera dans les quartiers bas et moyens à côté de l'eau de l'Ourcq, destinée au service public. Les abonnés pourront, si cela leur convient, prendre l'eau de l'Ourcq, qui se vend 60 francs le mètre cube, de préférence à l'eau de la Vanne, qui se vendra, comme l'eau de Seine, 120 francs le mètre cube.

Les abonnés et les agents du service public puisant sur les mêmes conduites, il est absolument impossible de dire avec précision quel est le volume d'eau affecté à chacun de ces deux grands embranchements de la distribution, le service public et le service privé. Voici des indications approximatives sur ce point intéressant. Le nombre des maisons de Paris est de 70,000. Au 1^{er} janvier 1873, le nombre des propriétaires abonnés aux eaux de la Ville se décomposait ainsi :

	NOMBRE D'ABONNEMENTS.	NOMBRE TOTAL DE MÈTRES CUBES PAR JOUR d'après les polices.	PRODUIT ANNUEL EN ARGENT au 1 ^{er} janvier 1873.
Eau de l'Ourcq	15,706	36,822	2,042,456 ^f 20 ^c
Eau de Seine et autres	22,183	37,848	3,871,992 65
TOTAUX	37,889	74,670	5,914,448 ^f 85 ^c

Il faut ajouter au produit en argent les recettes des fontaines marchandes et quelques accessoires. La liquidation de 1873 s'est élevée à 6,358,398 fr. 41 cent.

La consommation journalière dépasse de beaucoup 74,670 mètres cubes d'eau, surtout pendant l'été, parce que les eaux de l'Ourcq et une partie des autres eaux sont distribuées à robinet libre, et qu'il y a un gaspillage énorme dont il ne faut pas se plaindre, car la salubrité de la Ville en profite.